



**【令和7年1月7日（火）3学期始業式 校長講話〈プレゼンを用いて話をしました〉】**

今日からいよいよ3学期が始まります。3学期というのは、2学期と違って、本当に短い学期です。学校で活動する日を数えたところ、5年生が、48日、5年生以外の学年は47日でした。短い3学期は、1日1日を大切に過ごすことが大事です。

さて、今年は、巳年です。へびは、怖いとか不気味とかネガティブなイメージがありますが、豊かさの象徴や金運を司る神様として祀られることもあり、日本では神聖な生き物として扱われてきました。たくましい生命力があり、脱皮をするたびに表面の傷が治っていくことから、医療や再生のシンボルともされています。また、運気を上げる縁起物としても有名で、へびの夢を見るとよいことが起きると言われたり、へび革の財布やへびの抜け殻を財布に入れて持ち歩くと金運が上がると言われたりしています。

ギリシャ神話には、医神アスクレピオスという神が出てきます。アスクレピオスがもつ杖にはへびが巻き付いています。この杖は、世界保健機構（WHO）の旗章になっています。世界的に医療・医術の象徴として用いられていることがわかります。

日本の神話にもへびが出てくるお話があります。「ヤマタノオロチ」というお話です。スサノウノミコトがヤマタノオロチを退治する話です。この他にも、へびが登場する本が大瀬小図書館にありますので、是非、今年読んでみてください。

巳年は、これまで努力してきたことが実を結び始める年と言われています。脱皮をすることから、「新たな挑戦」や「変化に前向き」になると言われています。自分はどんな「努力」をしたいのか、どんな「努力」をすべきなのかをじっくり考えてほしいと思います。

新年は、新しいことに挑戦したり、新しい自分にならったりするための、いい機会です。そのためには、どうしたらいいでしょうか。一つ目は、「目標」をしっかり決めることです。目標の中身は「どんなことができるようになりたいか」「どんな自分になりたいか」という具体的なゴールをきちんと決めることです。二つ目は、その「目標」に向かって、取り組む内容を決めることです。1学期の始業式でお話した「お・お・せ・挑戦」の「挑戦」についても、何に「挑戦」したいか自分で考え、実行してほしいと思います。3学期に始める「挑戦」や「努力」は、次の学年につながります。一つ上の学年になった自分を思い描きながら47日間を大切に過ごしてください。



**【お知らせ】書き損じはがき集めのお願い////////////////////////////////////**

1月6日にさくら連絡網にてお知らせしましたが、浜松市PTA連絡協議会より「児童生徒の健全育成を目的とする静岡県PTA活動の推進・充実を図るとともに、児童生徒の環境教育に資するため」として、書き損じはがき集めの協力依頼がありました。

「書き損じはがき入れポスト」を1月17日（金）まで、児童昇降口に設置しますので、年賀状等の書き損じはがきがありましたら、子供に持たせてください。御協力をお願いします。

# 校長室 俳句チャレンジ

2学期に俳句（五・七・五）づくりにチャレンジした子がいたので紹介します。

## 【 ICTの部 】

タブレット  
意見交換 盛んだよ

(六年生)

パソコンで  
調べた知識 活用中

(六年生)

タブレット  
知識の倉庫 物知り人

(六年生)

タブレット  
使う知識の はば増える

(六年生)

タブレット  
やると進むよ さくさくと

(六年生)

タブレット  
好きな問題 取り組める

(六年生)

教材は  
時代とともに 進化する

(三年生)

ローマ字を  
うてばうてほど 覚えてく

(三年生)

タブレット  
今は部活で 使うのさ

(六年生)

タブレット  
使っていくたび 名人に

(六年生)

席立たず  
意見を熟知 交流会

(六年生)

話し合い  
スムーズに進む タブレット

(六年生)

## 【 自由の部 】

大瀬小  
みんな楽しく 遊ぼうよ

(二年生)

春の風  
花のじゅうたん さきほこる

(三年生)

もみじの葉  
パラリパラリと 秋が来る

(四年生)

息合わせ  
みんな飛び立つ すずめたち

(三年生)

すず虫の  
なき声耳に 眠る夜

(四年生)

だいだいの  
日に光る花 金木犀

(六年生)